

CARLA DA COSTA FERREIRA

Référente régionale autisme, scolarisation, handicaps rares au sein de l'ARS Occitanie.

LA MESURE 37-12 ET LE REPÉRAGE DES ADULTES TSA

Dans le domaine de l'autisme, si le développement de l'expertise reste une évidence, une des priorités de l'ARS est avant tout d'encourager une dynamique plus globale pour "gagner collectivement". Cette dynamique, nous souhaitons la soutenir bien évidemment autour de la mise en place d'unités résidentielles de cas complexes mais nous avons aussi à cœur que cela puisse venir essaimer plus largement le secteur et sur diverses thématiques comme la qualité, la transmission, le partage des savoir-faire...

Pour répondre à cette ambition, l'ARS souhaite accompagner le secteur adulte, encore trop souvent éloigné des usagers en termes de réponses modulaires et de conformité aux recommandations de bonnes pratiques. Un des leviers pourra être la mise en œuvre de la mesure 37, devenue mesure 12 dans la nouvelle stratégie nationale pour les TND. **Cette mesure concerne le repérage des TSA au sein des établissements médico-sociaux et sanitaires. Aujourd'hui la France compterait plus de 600 000 adultes encore non diagnostiqués.** Si beaucoup de choses ont été faites pour les enfants, on sait tout l'effort que l'on a à conduire pour les adultes. L'ARS a mandaté les 2 Centres Ressources Autisme, celui de Montpellier et celui de Toulouse, pour monter un plan de repérage et aller dans les

établissements pour identifier, en lien avec les professionnels des lieux, les adultes autistes qui n'auraient pas été diagnostiqués.

POUR NOUS L'ENJEU EST IMPORTANT

Pour les patients et les résidents, cette mesure permet de **mieux adapter le projet de soins et d'accompagnement** et, de fait, améliorer leur qualité de vie.

Pour les professionnels, cela permet de mieux connaître les profils des personnes accueillies, de **pouvoir monter en compétences** et dans un cercle assez vertueux favoriser le bien-être au travail.

C'est pour nous un enjeu majeur d'accompagner les établissements qui souhaitent s'engager dans cette démarche qu'on souhaite globale. On est prêt à mobiliser des plans massifs de formation. On souhaite pouvoir aussi amener certains à engager des démarches de certification.

Enfin, on doit se nourrir des regards des aidants et des familles, toujours très riches d'enseignements, pour construire des projets tels que ceux des unités résidentielles, comme celle pour laquelle la MAS d'Enraygues a été retenue et pouvoir co-construire les politiques publiques. Je suis assez convaincue qu'on a beaucoup à apprendre, à la fois collectivement et des personnes elles-mêmes, pour changer les regards.



Carla Da Costa Ferreira lors de son intervention à Marvejols